

El Gobierno Argentino Devaluó el Peso en un 150 por Ciento

Se Agrava la Situación Económica.— El Ministro Rocamora Reconoció 5 mil 800 Hechos de Violencia.— Fue Asesinado un Comunista y Toda su Familia.— Severos Cargos del PC a la Derecha.— Ataques de Montoneros en Villa Constitución

(AFP, UPL, AP y PL)

BUENOS AIRES, 4 de junio. El gobierno argentino devaluó el peso en sus 3 tipos de cambios en porcentajes que oscilan entre el 100 y el 150 por ciento, según anunció esta noche aquí el ministro de Economía, Celestino Rodrigo.

Asimismo, anunció el aumento a partir de las cero horas del jueves, de diversos combustibles, en especial la nafta, que fue reajustada en aproximadamente un 150 por ciento.

Las modificaciones cambiantes comenzarán a regir a partir de mañana, aunque dijo el ministro Rodrigo que el mercado oficial de cambios no funcionará hasta el lunes próximo.

El dólar comercial que se cotizaba a 10 pesos por unidad, fue establecido en 26 pesos. Las operaciones financieras se registrarán por un dólar que pasó de 15 a 30 pesos. En cuanto al dólar turista, para los argentinos que viajen al exterior, que se cotizaba hasta ahora en el mercado oficial a 25 pesos por unidad, fue elevado a 45 pesos.

5 MIL 800 HECHOS DE VIOLENCIA

Entre tanto, el ministro del Interior Alberto Rocamora declaró anoche ante la Cámara de Senadores, anunció hoy el diario *La Nación* que dio una reseña obtenida extraoficialmente sobre la exposición del ministro sobre los actos de violencia que se registran en el país.

El presidente del bloque radical, segunda fuerza política de la Argentina y ex vicepresidente de la Nación, Carlos Perette, reveló que Rocamora había señalado en el curso de esa exposición que, desde el 11 de marzo de 1973, se registraron en Argentina 5 mil 799 hechos de violencia política, y se habían arrestado desde el 6 de septiembre de 1974 a mil 674 personas.

Al aludir a ciertas medidas gubernamentales contra algunos órganos de prensa que fueron clausurados, el ministro señaló que la medida hubo de adoptarse porque "atentaban contra la paz interna".

FAMILIA ASESINADA

Al mismo tiempo, otro hecho sangriento se registró en la localidad de Coronel Brandsen, 40 kilómetros al sur de Buenos Aires, donde fueron hallados los cadáveres de Atilio Barsky, ex gerente de una cooperativa de crédito y actual propietario de un establecimiento maderero, los de su esposa y 2 hijos pequeños, según informaron fuentes policiales.

Barsky fue ultimado a balazos, pero su esposa y los 2 niños, de 4 y 6 años, fueron degollados y acuchillados, señalaron las fuentes.

Según informó el vespertino *La Razón*, un ex socio de la cooperativa a la que perteneció Barsky dijo que éste era comunista.

VIOLENCIA PARA POLICIAL

Por su parte, el semanario *Nuestra Palabra*, órgano oficial del Partido Comunista Argentino, afirmó hoy que el terrorismo de la ultraderecha es impulsado en el país por el imperialismo y la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de EU.

"Se trata —agregó— de bandas mercenarias y de grupos parapoliciales, cuando no de delincuentes comunes "liberados" para secuestrar y torturar y matar a los combatientes".

Bajo el título "Subversión, Violencia, Terrorismo", el editorial del rotativo indicó que "en esta hora de gran conmoción social y política, ciertos vocablos y expresiones que tienen una significación precisa suelen emplearse con torcidas intenciones".

"Hay políticos y personajes, civiles y militares, que continúan llamando subversión a lo que no es. Por ejemplo, a las justas luchas reivindicatorias de la clase obrera y del pueblo, para poder reprimirlas mejor", expresó.

El semanario manifestó que también se habla de la violencia generalizando el concepto a "hechos y situaciones muy dispares", pero —añadió— "ésta es un fenómeno integrado en las luchas sociales de una sociedad dividida en clases, como la nuestra, donde los explotadores se valen de ella para defender sus intereses.

Se refirió a la organización denominada AAA como "forma criminal del empleo de la violencia de clase por la ultraderecha".

"No se puede, pues, generalizar. Hay que precisar de qué tipo de violencia se habla y de quien es la responsabilidad en cada caso. Más aún, si se tiene en cuenta que los que más vo-

ciferan contra la violencia suelen ser, y no pocas veces, sus principales responsables o ejecutores", señala.

ATAQUE MONTONERO

Por otro lado, en Rosario, guerrilleros Montoneros de la izquierda peronista emboscaron hoy al gerente de la empresa siderúrgica *Acindar*, Raúl Amelong, informó la policía.

Amelong viajaba con otra persona cuando su automóvil fue interceptado por guerrilleros que abrieron fuego desde otro vehículo, en un suburbio de esa ciudad, la tercera de Argentina, a 300 kilómetros al norte de Buenos Aires.

Acindar, principal empresa siderúrgica privada, estuvo paralizada durante 2 meses por una huelga de sus trabajadores en Villa Constitución. El paro concluyó recientemente, pero fuentes sindicales dijeron que la empresa no ha cumplido su promesa de no adoptar represalias. Varios centenares de operarios han sido despedidos.

Un comunicado firmado por Montoneros, distribuido a los medios de difusión, afirma que la muerte de Amelong fue consumada en represalia por la "represión antiobrera".

Varios militantes sindicales de Villa Constitución fueron asesinados o atacados en las últimas semanas por bandas armadas no identificadas, en tanto los principales dirigentes obreros metalúrgicos de la zona se encuentran detenidos.

Entre tanto, ayer por la tarde, 3 jóvenes armados dieron muerte a balazos, también en Rosario, al industrial metalúrgico, David Bargut, luego de introducirse en su fábrica.

Hace pocos días, la AAA asesinó a un obrero del establecimiento al que pertenecía el empresario Bargut.